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Protokoll der der SJRP-Jugendversammlung 2017 
 

Datum:  14.10.2017 
Ort:   Rathaus der Stadt Alzey, Ernst-Ludwig-Str. 42, 55232  Alzey 
Beginn:  10:15 Uhr 
Ende:   14:30 Uhr 
 

Tagesordnungspunkte: 

 
Tagesordnungspunkte:  
  
1. Begrüßung 
2. Feststellung der ordnunsgemässen Einladung, der Anwesenheits- und der 

Stimmberechtigungsliste sowie der Beschlussfähigkeit  
3. Genehmigung der Tagesordnung  
4. Genehmigung des Protokolls der letzten JV vom 01.10.2016  in Alzey  
5. Berichte der Vorstandsmitglieder mit anschließender Aussprache  
6. Bericht des Schatzmeisters Kassenlage 2017 / Kassenabschluss 2016  
7. Bericht der Kassenprüfer  
8. Entlastung des Vorstandes 9. Neuwahl Kassenprüfer  
10. Ehrungen  
11. Anträge: Antrag zur Jugendordnung Antrag zur Spielordnung Antrag zur Finanzordnung 

Antrag zur Geschäftsordnung  
12. Haushaltsplan 2018  
13. Termine 2017 / 2018  
14. Verschiedenes  
 

TOP 1: Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Wolfgang Clüsserath eröffnet die Sitzung um 10:15 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Wolfgang Clüsserath dankt den Ausrichtern Thomas Klein für die Organisation 
dieser Veranstaltung. 
Es wird eine Schweigeminute für die Verstorbenen Schachfreund Viktor Wiens eingelegt. 
Der Ehrenvorsitzenden Klaus Deventer und Horst Ormersbach haben sich entschuldigt. 
Ehrenmitglied Günther Haag hat den Weg nach Alzey gefunden und wurde begrüßt. Der 
Präsident vom Schachbund Rheinland-Pfalz Achim Schmitt hat sich ebenfalls entschuldigt. 
Schriftführer ist Stefan Grieb 
 

TOP2: Feststellung der ordnungsgemässen Einladung, der Anwesenheits- 

und der Stimmberechtigungsliste sowie der Beschlussfähigkeit 
Der 1. Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Die Zahl der Stimmberechtigten 
beträgt 21 (10:25 Uhr, siehe Anlage 1, 3 Seiten). Damit ist die Versammlung beschlussfähig, 
wobei die einfache Mehrheit 11 Stimmen beträgt. Die 2/3-Mehrheit für Satzungsänderungen 
beträgt 14 Stimmen. 
 

TOP3: Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 4: Genehmigung des Protokolls der letzten JV vom 20.09.2016  in 

Alzey 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
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TOP 5: Berichte der Vorstandmitglieder mit anschließender 

Aussprache 
 
Bericht des 1. Vorsitzenden Wolfgang Clüsserath 

Wolfgang würdigte die Verdienste von Viktor Wiens. Er hat insbesondere an dem Umbau der 
Kaderstruktur mitgewirkt und war bis zum Schluss als Kadertrainer aktiv. Ein Nachruf wurde 
verfasst und auf den verschiedenen HPs (z.B. Schachbund und Schachbund RLP) 
veröffentlicht. Mit Tobias Göttel konnte ein kommissarischer Nachfolger für Stefan Ritzheim 
als Kaderreferent gefunden werden. Bei der DSJ in Giesen wurde er von den 2. Vorsitzenden 
Ludwig Peetz vertreten.  
Matthias Dann wollte eine Bezuschussung ihn Höhe von 1320,-€ für den A-Trainer-Schein 
haben sowie ein höheres Gehalt für die Betreuung bei der DEM. Beides wurde vom Vorstand 
abgelehnt. 
Beim Landesjugendsportfest waren nur 11 Teilnehmer bei der Rheinland-
Pfalzschnellschachmeisterschaft. Es gab gleich drei zeitgleiche Veranstaltungen. Willingen 
war keine erfolgreiche Meisterschaft für die Schachjugend Rheinland-Pfalz. Bei den 
Mitteldeutschen Meisterschaften waren die Mannschaften aus Rheinland-Pfalz erfolgreich. 
Bei den Landesmeisterschaften belegte RLP den 9. Platz. 
 
Ein weiterer Teilnehmer (namentlich leider nicht notiert) erscheint zur ordentlichen 
Mitgliederversammlung. 
(Stimmberechtigten 22, einfache Mehrheit 12, 2/3-Mehrheit 15) 
 
Der deutsche Schulschachkongress findet im November in Trier statt. Hier stellt sich die 
Frage, ob die Schachjugend Rheinland-Pfalz die Veranstaltung bezuschusst. das 
Mädchenschachpatent in Koblenz ist abgesagt worden.  
 

Bericht des 2. Vorsitzenden Ludwig Peetz 

Ludwig berichtete, des er Wolfgang bei der DSJ in Giesen vertreten hat und nahm zusammen 
mit K. Bast teil. Er bereitete die RLP Einzelmeisterschaft U8 vor und war als Delegierter bei 
der DJEM in Willigen vor Ort. 
 

Bericht des Spielleiters Stefan Ritzheim 

siehe Anhang 1 (5 Seiten) 
Ergänzend teilte Stefan mit, dass es sehr viele Turniere waren und der Ablauf der Turniere in 
Ordnung war. Für alle Turnier 2018 wurde bereits ein  Ausrichter gefunden. 
 

Bericht des Kaderreferenten Tobias Göttel (kommissarisch) 

siehe Anhang 2 (2 Seiten) 
Tobias ergänzt, dass die Jugendherberge Bad-Kreuznach auf eine Raummiete (60 - 70 €) 
besteht und daher wohl die Eigenbeteiligung erhöht werde muss. 
 

Bericht des Referenten für Spitzensport Hans Wiens. 

Hans berichtet, dass das Team von RLP auf den 9. Platz landetet. Es gab im Vorfeld sehr viele 
Absagen. Die Deutsche Einzelmeisterschaft war für RLP recht enttäuschend. Eine 
Jugendliche habe enttäuscht und sind hinter ihren Erwartungen geblieben. Es gab aber auch 
zwei positive Überraschungen. Es ist kein Jugendlicher aus RLP im DSJ-Kader. für die DJEM 
wurden 8-9 Freiplatzanträge gestellt, die alle Abgelehnt wurden. 
Anzahl der Plätze für die Deutsche Einzelmeisterschaft: 
U14 - 2, U12 - 3, U12W - 3, U10 - 2, U10W - 2. 
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Bericht des Schulschachreferenten Bernd Mallmann 

siehe Anhang 3 (4 Seiten) 
Ergänzend stellt Bernd fest, das die Tendenz bei den Schulschachmeisterschaften ähnlich ist 
wie bei den Einzelmeisterschaften - die Leistung wird schwächer. 
Bernd hört zum Ende des Jahres auf. 
 

Bericht des Schriftführers Stefan Grieb 

Zwei Protokolle geschrieben. Aktive Unterstützung bei der U10/U12 Meisterschaft. 
Anwesend bei der Mitteldeutschen Meisterschaft. 
 

Bericht des Pressereferenten Thomas Klein 

Aus gesundheitlichen Gründen keine Aktivitäten seit Frühjahr für die Schachjugend 
Rheinland-Pfalz. Die U14-U18 Einzelmeisterschaft unterstützt sich Partieeingabe. 
 
Bericht der Landesjugendsprecherin Kathrin Bast und Florian Kappelmann 

siehe Anhang 4 (1 Seiten) 
Kathrin Bast ergänzte, das die Veranstaltung Jugend für Jugend für den 15.06. - 17.06. geplant 
ist. 
 
Bericht der Jugendleiterin des SB Rheinhessen Annette Krannich 

Alle Turniere haben stattgefunden. Die Beteiligung an den Turnieren ist gut (JGP, 
Einzelmeisterschaft und Schulschach). Es ist jedoch sehr schwierig Ausrichter zu finden. 
 
Bericht des Jugendsprechers des SB Rheinhessen Marcel Polat 

Es ist alles in Ordnung im Jugendbereich von Rheinhessen. 
 
Bericht des Vorsitzenden der SJ Pfalz Christian Plitzko 

Es läuft zur Zeit alles gut. Es gibt einen neuen Schulschachreferenten. Die 
Bezirksmeisterschaften waren nicht so gut besucht (3 Tage-Turnier, Bezirk II ganz auffällig). 
Es gibt in der Pfalz drei Kadergruppen. Die Deutsche Einzelmeisterschaft in Willingen war in 
Ordnung. 
 

Bericht des Jugendsprechers des SJ Pfalz 

Es liegt kein Bericht vor. 
 

Bericht des Vorsitzenden der SJ Rheinland Thomas Ritz  

Die Einzelmeisterschaften sind gut besucht, auch die Bezirke. Es gab keine 
Mannschaftsmeisterschaft. 
 

Bericht des Jugendsprechers des SJ Rheinland 

Es liegt kein Bericht vor. 
 
Aussprache: 

- Mitteldeutsche Meisterschaft wurden von Hessen und RLP gut durchgeführt. Das Saarland 
wird das Turnier wesentlich kleiner halten. 
- Es besteht das Problem Funktionäre zu finden. 
- Hohe Verbindlichkeiten bei den Jugendlichen. 
 

TOP 6: Bericht des Schatzmeisters 
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Der Kassenabschluss ist aus der Anlage 5 zu entnehmen. Der Kassenstand beträgt 10499,99 € 
(14. Oktober). Die Deutsche Einzelmeisterschaft war billiger als geplant, da weniger Betreuer 
von Ort waren. Die 3. Rate Sportbund und vom Schachbund steht noch aus. Der Vorstand hat 
Einblick in die Kasse, was für eine wesentlich höher Transparenz sorgt. Größere Ausgaben 
wie die Kaderabrechnung und das Mentorentraining stehen noch aus. Es sind Zusatzkosten 
entstanden wie z.B. die Anschaffung von Uhren für das Kadertraining und die Jugendfreizeit 
die nicht stattgefunden hat. Die Rücklagen konnten abgebaut werden. 
Die Kasse wurde von Maurice Müller und Manfred Wacker geprüft. 
 
Aussprache: 

- Der Betrag "Sonstiges" ist recht. Das lässt sich jedoch dadurch erklären, dass die 
Mitteldeutsche Meisterschaft darunter läuft.  
- Bei den Deutschen Einzelmeisterschaften betragen die Trainer- / Betreuerkosten ca. 5500,-€. 
Der Teilnehmer bezahlt jedoch nur 35,-€. Dieser Punkt wird sehr ausgiebig diskutiert. 
- Der Vorstand entscheidet über einen Zuschuss für den Schulschachkongress in Trier. 
 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde geprüft. Es lag kein schriftlicher Bericht vor und es nahm kein Kassenprüfer 
an der ordentlichen Mitgliederversammlung teil. Es wird ein schriftlicher Bericht eingeholt. 
 
Ludwig Peetz verlässt die Sitzung (Stimmberechtigten 21, einfache Mehrheit 11, 2/3-
Mehrheit 14) 
 
Es gibt eine Pause von 10 min. 
 
Der Schriftliche Bericht der Kassenprüfer ist eingetroffen (siehe Anlage 6) und die Sitzung 
wird vorgesetzt. 

 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
Günther Haag beantragt die Entlastung des gesamten Vorstandes, die einstimmig erteilt wird. 
 

TOP 9: Neuwahl Kassenprüfer 
Manfred Wacker ist noch für ein Jahr gewählt. Es wird Claus-Peter Schneider vorgeschlagen. 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. Beide werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl 
an. 

 

TOP 10: Ehrungen 
-keine- 
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TOP 11: Anträge 
Es liegen drei Anträge vor. 
 
1. Antrag: zur Geschäftsordnung (siehe Anlage 7) 
Antrag wir bei zwei Enthaltungen angenommen. 
 
2. Antrag zur Spielordnung (siehe Anlage 8 und 9) 
Anträge werden Einstimmig angenommen. 
 
Es wurde ein Dringlichkeitsantrag (Turnierordnung) "Tie-Break-Regelung" gestellt. 
Der Antrag wurde bei 3 Enthaltungen zugelassen. 
Zu Zukunft muss man bei der Tie-Break-Regelung bei einer geraden Anzahl von Partien 
mindestens 1 Punkt Vorsprung haben. 
Der Antrag wurde mit einfacher Mehrheit angenommen. 
 
Günther Haag verlässt die Sitzung (Stimmberechtigten 20, einfache Mehrheit 11, 2/3-
Mehrheit 14) 
 

TOP 12: Haushaltsplan 2018  
Der Entwurf vom Haushaltsplan 2017 liegt vor. Schatzmeister Jörn Lenhardt erläutert 
einzelne Punkte des Haushaltsplans (siehe Anlage 10).  
Das Hauptaugenmerk soll auf den Spitzensport gelegt werden (4 Mentorenplätze). Der Betrag 
bei den Deutschen Meisterschaften soll reduziert werden, indem man z.B. die Anzahl der 
Betreuer reduziert. Das eingesparte Geld soll für das Kadertraining zur Verfügung gestellt 
werden. Zusätzlich sollen die Verwaltungskosten reduziert werden, wie  z.B. Fahrtkosten. Es 
soll ein Kostenplan für "Jugend für Jugend" an den Vorstand verschickt werden. 
 
Thomas Ritz verlässt die Sitzung (Stimmberechtigten 19, einfache Mehrheit 10, 2/3-Mehrheit 
13) 
 
Ein Vorschlag den HH unter 2.1 (Kadertraining) den Betrag auf 225,- / 270,-€ zu erhöhen und 
unter 6.2 Jugendliche Organisationsbeitrag auf 45,-€ zu reduzieren wurde mit 7 Nein bei 5 Ja 
Stimmen abgelehnt. 
 
Der Haushalt wird bei einer Enthaltung verabschiedet. 
 
Annette Kranich verlässt die Sitzung (Stimmberechtigten 18, einfache Mehrheit 10, 2/3-
Mehrheit 13) 
 

TOP 14: Termine 2016/17  
21.10.2017  Gesamtvorstandssitzung SBRP   Rheinböllen 
28.10.2017  Kader       Bad Kreuznach 
10.-12.11.2017 D. Schulschachkongress    Trier 
25.11.2017  MV Schachbund RLP     Frankenthal 
16.12.2017  Kader       Bad Kreuznach 
26.-30.12.2017 D. Vereinsmannschaftsmeisterschaften  Div. Orte 
 Januar 2018  Vorstands-Nominierungssitzung SJRP  Ort ? 
27.01.2018  Kader       Bad Kreuznach 
17.02.2018  U 8       Pirmasens 



  6 

03.-04.03.2018 DSJ Jugendversammlung    (Hannover) 
03.-04.03.2018 U10 – U12      Lahnstein 
10.03.2018  Schulschach-Landesentscheid   Bendorf 
03.-07.04.2018 U14 – U18      Neustadt a.d.W. 
21.-22.04.2018 4er/6er Mannschaftsmeisterschaften   Kastellaun 
03.-05.05.2018 Deutsche Schulschachmeisterschaften  Div. Orte 
05.-06.05.2018 Kader       Bad Kreuznach 
19.-27.05.2018 Deutsche Jugendmeisterschaften   Willingen 
16.06.2018  Kader       Bad Kreuznach 
August 2018 Vorstandssitzung SJRP     Ort ? 
08.09.2018  Landesjugendsportfest (Blitz SJRP)   (Pfalz) 
September 2018 MDVMM      (Saarland) 
02.-07.10.2018 Deutsche Ländermeisterschaft   Würzburg 
Oktober 2018 Jugendversammlung SJRP     Ort ? 
 

TOP 14: Verschiedenes 
Man sollte über die Ausschreibung eines ELO-Turniers (Viktor Wiens Gedächnisturnier) 
nachdenken. 
 
 
 
Wolfgang Clüsserath, 1. Vorsitzender   Stefan Grieb, Protokollführer 
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Anlage 1: Teilnehmerliste (3 

Seiten)
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Anlage 1: Bericht Spielleiter (5 

Seiten)
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Anlage 2: Bericht Kaderreferent (2 Seiten) 
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Anlage 3: Referent für Schulschach (4 

Seiten)
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Anlage 4: Bericht Jugendsprecher(1 Seite) 
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Anlage 5: Aktuelle Kassenstand (1 Seite) 
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Anlage 6: Bericht der Kassenprüfer (1 Seiten) 
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Anlage 7: Antrag zur Geschäftsordnung (1 Seiten) 
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Anlage 8: Antrag zur Turnierordnung (1) (1 Seiten) 
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Anlage 9: Antrag zur Turnierordnung (1) (2 

Seiten)
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Anlage 10: Entwurf Haushaltsplan 2018 (1 Seiten) 

 


